

Kathrin Auerbach

Musikalische Grundschule Thüringen

Bergfest am 14.06.2012 in der Landesmusikakademie

In der Landesmusikakademie Sondershausen blickten 25 Musikalische Grundschulen Thüringens auf das erste Projektjahr zurück und zogen Zwischenbilanz. Im Säulensaal zeigten Sie an ihren Präsentationsständen mit Stolz die Veränderungen an ihren Schulen, die die Umsetzung des Anliegens der Musikalischen Grundschulen „Mehr Musik in mehr Fächern mit mehr Kollegen zu mehr Gelegenheiten“ dokumentierten. Nicht nur die Bertelsmannstiftung war durch ihre Anwesenheit vertreten, auch der Staatssekretär Prof. Merten, Frau Gabriele Reusche und Herr Diethard Groß vom Ministerium, Frau Piontek-Wagner vom ThILLM sowie Prof. Lange, Präsident des Landesmusikrates, konnten sich von der geleisteten Arbeit im ersten Projektjahr überzeugen. Lob und Anerkennung schenkten diese den Teilnehmern in ihren Ansprachen. Anschließend wurde angeleitet durch die Trainerinnen noch einmal genauer auf den bisherigen Entwicklungsprozess geschaut und visualisiert. Gelingenes, Gelingensbedingungen, Stolpersteine und Herausforderungen nahm man besonders unter die Lupe. Am Haus der Visionen, für welches zur Auftaktveranstaltung vor einem Jahr der erste Grundstein gelegt wurde, baute man fleißig weiter. Innovativ, kreativ und freudvoll entstanden Ideen für die weitere Umsetzung des Projekts. Ein großes Dankeschön an alle Musikkoordinatoren und ihre Mitstreiter am Ende der Veranstaltung würdigte in feierlicher Atmosphäre die geleistete Arbeit.



(Foto: André Kraft)

Das Projekt Musikalische Grundschule wird mit dem Schuljahr 2012/13 enden. Das heißt, die für das Projekt geschaffenen Rahmenbedingungen seitens Ministerium und Bertelsmannstiftung kann es dann in dieser Form nicht mehr geben. Jede Musikalische Grundschule hat ihre schulische Entwicklung selbst in der Hand. Eine angedachte Zertifizierung wird Qualitätsmerkmale setzen.

Und: es geht weiter. Ganz aktuell steht fest, dass das Ministerium einer zweiten Staffel zugestimmt hat. Lassen wir uns überraschen, wie viele Grund-

schulen unter veränderten Rahmenbedingungen den Weg zu einer Musikalischen Grundschule ab 2013 bestreiten dürfen. Vielleicht haben jetzt die Schulen Glück, welche mit ihrer ersten Bewerbung nicht mit für die erste Staffel ausgewählt werden konnten. Wir freuen uns mit ihnen und werden mit Spannung diesen Entwicklungsprozess in Thüringen verfolgen.